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акие проблемы и вызовы на сегодняшний день стоят перед сферой интеллектуальной собственно-
сти? Есть ли какие-то национальные особенности проблематики сферы или все про-
блемы носят глобальный характер?

— Национальные особенности, безусловно, привносят определенный окрас в глобаль-
ные проблемы сферы. Но фактически и Европа, и Азия сталкиваются с одними и теми же 
трудностями. Если говорить о России, то это прежде всего кризис доверия, развившийся как 
посттравматический синдром в результате всех сложностей, с которыми столкнулась сфера 
интеллектуальной собственности за последние годы. Для его преодоления необходимо по-
вышать прозрачность оборота прав на результаты интеллектуальной деятельности (РИД), 
упрощать процедуры разрешения споров, связанных с созданием и использованием объ-
ектов ИС, обеспечить возможности для легального оборота прав на любые результаты ин-
теллектуальной деятельности в любой форме на любой стадии, в том числе и допатентной.

На патентовании хотел бы остановиться отдельно. Сегодня во всем мире ведется работа 
по совершенствованию механизма и сокращению сроков патентной экспертизы, а также 
по оптимизации требований к заявителям при регистрации патентов. В соответствии с гло-
бальным трендом Роспатент работает над этими задачами. Буквально недавно Федеральная 
служба по интеллектуальной собственности и Ассоциация IPChain подписали соглашение 
о сотрудничестве, которое предусматривает формирование инновационных практик и ин-
струментов управления правами на РИД и средства индивидуализации в цифровой среде, 
расширение объема, доступности и сокращение сроков оказания услуг в сфере интеллекту-
альной собственности (ИС). В контексте обозначенной выше проблематики особенно зна-
чимо, что в результате сотрудничества в том числе ожидается сокращение расходов феде-
рального бюджета и упрощение процедур разрешения споров, связанных с ИС.

Для страны жизненно важно увеличение патентной активности в экономически пер-
спективных отраслях, таких как компьютерные технологии, энергетика, машинострое-
ние, медицинские технологии. Сейчас же у нас превалирует патентование в области пи-
щевой химии.

Огромное значение имеет «подстройка» системы интеллектуальной собственности под 
нужды науки. Вместе с Минобрнауки России и Роспатентом мы видим свою задачу в повы-
шении патентной активности научных учреждений и университетов. В этом нам во многом 
поможет созданная Ассоциацией «инфраструктура доверия» IPChain.

Еще один вызов, который следует обозначить,— это слабое отражение на финансово-кре-
дитной ситуации предприятий роста доли нематериальных активов в их капитализации. 
Проще говоря, сегодня получить банковский кредит под залог каталога авторских прав на 
популярные музыкальные произведения или патента на внедряемое в производство изо-
бретение крайне сложно. Здесь, как мне кажется, очень важно участие Центрального банка 
России, который сегодня занимает прогрессивную позицию и активно развивает сферу фин-
теха. Уверен, что в ближайшем будущем мы можем рассчитывать на формирование ЦБ но-
вых практик кредитования под залог объектов интеллектуальной собственности. Безуслов-

но, существует проблема отсутствия 
проверенных временем и практикой 
систем оценки стоимости объектов ИС. 
Думаю, что ее вполне можно преодо-
леть, в том числе с учетом функции ре-
гулятора страхового рынка, выполняе-
мой Центральным банком России. Эти 
и многие другие проблемы и современ-
ные вызовы, стоящие как перед нацио-
нальной, так и перед международной 
сферой ИС, мы будем обсуждать в рам-
ках нашего форума IPQuorum в апреле.

Резюме: глобальная задача, стоящая 
перед отраслью сегодня,— это повы-
шение экономической эффективно-
сти сферы ИС и в обозримом будущем 
формирование ИС в качестве одного 
из ключевых институтов цифровой 
экономики.

— Расскажите, что такое IPChain в 
двух словах?

— IPChain — это универсальная не-
коммерческая корпоративная инфра-
структура фиксации прав на объекты 
интеллектуальной собственности и ре-
гистрации сделок с ними. Это первый 
системообразующий подход для наци-
ональной сферы ИС с использованием 
технологии децентрализованных рас-
пределенных реестров и блокчейн. Это 
давно назревшее решение.

Отмечу, что интеллектуальная соб-
ственность сейчас превращается в со-
вершенно новый инструмент и приоб-
ретает гораздо больший вес и гораздо 
большее значение, чем когда бы то ни 
было. Изменение роли интеллектуаль-
ной собственности уже неоднократно 
отмечалось президентом России, а так-
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11–12 апреля в Калининграде пройдет международный 
стратегический форум по интеллектуальной собственно-
сти IPQuorum 2018, одним из организаторов которого 
 стала Ассоциация IPChain (Национальный координацион-
ный центр обработки транзакций с правами и объектами 
интеллектуальной собственности). Ее президент Андрей 
Кричевский рассказал, как будет развиваться проект 
и какой потенциал есть у российского рынка интеллек-
туальной собственности.

 «МЫ ПРОСТО-НАПРОСТО  
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ПРЕЗИДЕНТ IPCHAIN АНДРЕЙ КРИЧЕВСКИЙ О БУДУЩЕМ АВТОРСКИХ ПРАВ
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